

## La Medicina Veterinaria y la Política

MV William Liberato Lorenzo\*

Permítame poner a su consideración un tema, si se quiere un tabú por la forma como perciben muchos de los colegas consultados sobre la política.

Algunas opiniones en los pasillos de nuestra institución: La política es corrupta, ineficiente, incoherente con la realidad (se refieren a la representación nacional).

A mi entender, la política es diagnóstico, planificación, ejecución, evaluación de un trabajo y proyección en el tiempo para mantener un desarrollo.

Toda persona, empresa, institución, como un colegio profesional, o un país como el nuestro debe tener una política de desarrollo duradero en el tiempo.

Un ejemplo muy familiar: cuando abrimos un consultorio veterinario, primero hacemos un breve estudio de mercado, planteamos nuestra política de precios, de servicios. Al paso de los años ¿Cómo hacemos para que nuestro consultorio esté al ritmo de la globalización?, ¿qué acciones realizamos para estar siempre en la vanguardia en nuestro entorno y cómo queremos terminar nuestros últimos días de profesionales. Eso es POLÍTICA.

Las acciones coyunturales como la presencia de nuevos consultorios con precios cada vez más bajos distraen nuestra atención; debemos ver temas de fondo para sentirnos realizados profesionalmente. Obviamente esto pasa por una acción gremial.

Así de simples son las cosas, nuestro Colegio Médico Veterinario es el Perú en su mínima expresión, pero adolece de deficiencias serias en sus objetivos.

A su retorno a la democracia representativa, el Perú se

planteó un norte en pos del desarrollo de nuestro país y el resultado fue el acuerdo nacional con sus 31 políticas de estado. Un objetivo común para los futuros gobernantes del país en los diferentes niveles nacional, regional, provincial y distrital. Cuando sintonicemos con estas políticas, nuestro país será próspero; para eso necesitamos de profesionales tecnócratas como médicos veterinarios, ingenieros agrónomos, zootecnistas, biólogos, ingenieros en sus diferentes capítulos, que permitan ejecutar proyectos de desarrollo tecnológico y convertirnos gracias a nuestros diferentes nichos ecológicos como la despensa alimentaria del mundo. ¿Quiénes deben elaborar proyectos y ejecutarlos en la producción pecuaria?

Los partidos políticos necesitan fuerte presencia de apoyo tecnocrático que complemente las políticas sociales y permita que nuestro país se proyecte al mundo con los TLC.

Para los escépticos ¿cómo creen que se hizo realidad el boom de los tigres del Asia. ¿Cómo lograron los japoneses satisfacer sus necesidades de agua para mover su industria y consumo humano? Evidentemente es el producto del trabajo planificado. Ayer la China fue un país empobrecido por la política maoísta; mano de obra muy barata abrió sus fronteras a la inversión privada y hoy estamos consumiendo masivamente sus productos.

Debemos ser partícipes del crecimiento económico de nuestro país. En la universidad nos dijeron que los médicos veterinarios seremos directamente comprometidos con la producción alimentaria y lucha contra la extrema pobreza en las zonas rurales del Perú. Esforcémonos por cumplir con ese mandato. (MV)

\* [www.veterinarialiberato.com](http://www.veterinarialiberato.com) [wliberato@hotmail.com](mailto:wliberato@hotmail.com)



Universidad Nacional Mayor de San Marcos  
Facultad de Medicina Veterinaria

### Conferencia Veterinaria Latinoamericana



Más de 600 entre profesionales (77%) y estudiantes (23%) de Medicina Veterinaria del Perú, Ecuador, Brasil, Venezuela, USA, Bolivia, Canadá, Argentina, Chile, Panamá, México, Cuba y Puerto Rico, participaron de The Latin American Veterinary Conference (TLAVC) 2007, realizada en el Sheraton Hotel de Lima del 5 al 8 del pasado mes de octubre.

Connotados profesionales de prestigio mundial abordaron temas relacionados con pequeños animales: oncología, vacunología, medicina felina, enfermedades infecciosas, emergencias y cuidados intensivos, electrocardiografía y cirugía ortopédica.

En medicina porcina, intervinieron los doctores Eielen Thacker y Darío Mogollón (Enfermedades Infecciosas); Rita Sánchez y Adolfo Paz Silva (Medicina Porcina).

Previamente en la Facultad de Medicina Veterinaria UNMSM, se llevó a cabo el Taller de Electrocardiografía a cargo del doctor Enrique Ynaraja, en él se actualizaron conceptos sobre los usos clínicos y parámetros del electrocardiograma, del manejo del paciente, control de arritmias, etc.

Por otro lado las conferencias de Educación Continua reflejaron el interés de los médicos veterinarios por actualizar sus conocimientos a través de este tipo de eventos.

El encuentro fue organizado por un comité directivo integrado por los doctores Felipe San Martín y Sonia Calle de la Facultad de Medicina Veterinaria de la UNMSM y el Dr. Jorge Guerrero, presidente del North American Veterinary Conference.